

BAB III

METODE PENELITIAN

Pada penelitian ini, penulis menggunakan metode deskriptif kualitatif yaitu suatu metode yang sifatnya menggambarkan pada situasi dan kondisi fenomena yang sedang terjadi di lokasi penelitian, maupun yang sudah terjadi. Selanjutnya, informasi yang diperoleh diproses dan dianalisis dengan menggunakan prinsip-prinsip manajemen seperti perencanaan, pengelolaan/manajerial, distribusi, pemanfaatan dan sebagainya. Metode penelitian ini dipilih dengan tujuan akhir untuk memberikan pemahaman tentang bagaimana sistem manajemen pengelolaan zakat bekerja pada KUA Kecamatan Dusun Selatan Kabupaten Barito Selatan.

Adapun metode penelitian yang digunakan oleh penulis mencakup beberapa hal yaitu jenis penelitian, lokasi penelitian, fokus penelitian, jenis dan sumber data, teknik pengolahan data, dan teknik analisa data.

A. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan yang bersifat deskriptif, sedangkan pendekatan yang digunakan adalah pendekatan kualitatif, artinya penelitian yang mendeskripsikan situasi atau kondisi apa adanya sesuai dengan kenyataan faktual yang terjadi di lokasi penelitian.

B. Lokasi penelitian

Kantor Urusan Agama (KUA) Kecamatan Dusun Selatan Kabupaten Barito Selatan adalah lokasi yang dipilih sebagai tempat penelitian.

C. Jenis dan Sumber Data

Dalam penelitian ini menggunakan jenis data yang memiliki sifat deskriptif, artinya informasi atau data yang sudah didapatkan tidak menekankan pada angka sehingga semuanya berupa kata-kata ataupun gambar yang pada dasarnya bisa didapatkan menggunakan berbagai macam cara seperti observasi, dokumentasi, wawancara, dengan aksi lain data juga bisa dihasilkan melalui rekaman suara, video, dan gambar.

Sedangkan dalam penelitian ini yang dimaksud dengan sumber data adalah kepala kantor dan salah satu Pegawai ketua pelayanan zakat yang bekerja di KUA Kecamatan Dusun Selatan sebagai subjek penelitian yang di mana data diperoleh dari pengurus Kantor pada Bagian zakat. Selanjutnya, penulis dalam mengumpulkan datanya menggunakan metode wawancara, maka adanya responden sebagai sumber dari asal data tersebut, yakni mereka yang memberikan jawaban dari beberapa pertanyaan dalam wawancara secara lisan.

D. Teknik Pengumpulan Data

Tahapan yang sangat strategis pada penelitian yakni teknik dalam mengumpulkan data. Karena memperoleh informasi, mengumpulkan data

dilaksanakan dari berbagai sumber data dan cara adalah tujuan utama dari sebuah penelitian.¹

a) Observasi

Observasi merupakan tindakan mengamati secara sistematis dan mencatat gejala atau fenomena yang sedang diteliti. Observasi dapat dilakukan secara langsung maupun tidak langsung, karena dalam observasi membutuhkan kecermatan dan kehati-hatian, dalam penerapannya, observasi membutuhkan beberapa sarana, seperti daftar catatan dan alat-alat perekam, kamera dan sebagainya sesuai dengan kebutuhan dalam penelitian.²

Variabel dan indikator pada observasi yang dilakukan dalam penelitian ini sebagai berikut:

Tabel 3.1: Instrumen Observasi

No	Variabel	Indikator
1.	Letak dan kondisi geografis	Lokasi strategis
2.	Pengelolaan zakat	-Kegiatan pendahuluan -Kegiatan inti pengelolaan -Kegiatan akhir pengelolaan

b) Wawancara

Wawancara adalah kegiatan yang berlangsungnya sebuah komunikasi antara peneliti dan informan dalam

¹ Sugiono, *Memahami Penelitian Kualitatif* (Bandung: Alfabeta, 2005), h. 62

² Dewi Sadiyah, *Metode Penelitian Dakwah Pendekatan Kualitatif dan Kuantitatif* (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2015), h. 87

membahas suatu objek. Wawancara merupakan metode pengumpulan data yang secara tatap muka melalui beberapa pertanyaan-pertanyaan lisan guna memperoleh informasi dari sumbernya langsung.³

Tabel 3.2 Instrumen wawancara

No	Variabel	Indikator	Subjek
1.	Manajemen pengelolaan zakat	Perencanaan Pengorganisasian Pelaksanaan Evaluasi	Kepala KUA Dusun Selatan dan pengurus zakat KUA Dusun Selatan

c) Dokumentasi

Pada penelitian ini, data akan dikumpulkan oleh peneliti melalui kegiatan membaca dokumen tertulis yang berkaitan dengan objek yang diteliti.

Tabel 3.3 Instrumen dokumentasi

No	Variabel	Indikator
1.	Kantor Urusan Agama (KUA)	Profil KUA Daftar hadir kepengurusan
2.	Data kepengurusan, laporan <i>On Balance Sheet</i> dan <i>off Balance Sheet</i> , data Mustahiq	Data kepengurusan, data laporan <i>On Balance Sheet</i> dan <i>off Balance Sheet</i> , data Mustahiq

³ Rahmat Kriyantono, *Riset Komunikasi* (Jakarta: Kencana, 2006), h. 98

E. Teknik Pengolahan Data dan Teknik Analisis Data

a) Teknik Pengolahan Data

Ada dua cara dalam melakukan pengolahan data yaitu: *editing* merupakan proses untuk meneliti kembali dan merapikan semua data yang sudah dihimpun dalam sebuah penelitian atau upaya memeriksa rekaman atau catatan dalam suatu penelitian adalah hal yang penting; pemeriksaan dan meninjau kembali kegiatan yang telah dilaksanakan sebelumnya sehingga perolehannya benar-benar layak.⁴ Kemudian data-data yang sudah dikumpulkan akan dipaparkan dengan cara naratif deskriptif.

b) Teknik Analisis Data

Setiap pengambilan data akan menggunakan analisis data dalam kegiatan penelitian. Setiap data-data yang terkumpul di lapangan akan dianalisis melalui teknik ini serta menarik kesimpulan dan mengelola data berdasarkan dari data yang telah didapatkan selanjutnya memberikan gambaran yang diperoleh dari lokasi penelitian.

⁴ Muhammad Teguh, *Metodologi Penelitian Ekonomi Teori dan Aplikasi*, (Jakarta: PT. Raja Grafindo, 2005), h. 137